

LA PROTESTA HUMANA

PERIODICO ANARQUISTA

SUSCRIPCIÓN

Semestre \$ 1.00
Año \$ 2.00
Paquetes de 25 ejemplares 1.00.
Pago adelantado

Sale un Domingo por otro

NUMERO SUELTO: CINCO CENTAVOS

DIRECCIÓN:

G. LAFARGA

Calle CHILE Núm. 2274
BUENOS AIRES

Farmacopea teologal

¡Gloria in excelsis Deo!

Después de recorrer todas las estaciones que preceden al Calvario, hemos traspuesto los umbrales de Semana Santa, arribamos á la Pascua de Resurrección y actualmente encontramos en Domingo de Quasimodo preparando la maleta para emprender inmediato viaje hacia la Ascensión. El camino está malsamente trillado, al extremo de que llevamos las sandalias destrozadas y los pies manando sangre. En nuestra larga peregrinación hemos atravesado llanuras estériles y ciudades populosas que se asemejan á yermas pampas, tal es la escasez que se nota del «líquido y del sólido elemento». A cada instante recibimos la desagradable visita de fieras que tienen todas las formas del hombre: devoran y destruyen nuestro mermado petate y ponen en grave riesgo nuestra maltrecha persona; pero la fe nos presta ánimos y la flaqueza truécase en potencia como si la bíblica estrella que indicó á los magos reyes el camino de «Bethleem» fuera el obligado Mentor que ahora, con sus destellos retulgentes, guía nuestros pasos y traza la senda que debe conducirnos, á la inmortal Bethulia.

Necesitamos precavernos mucho para impedir que los salvajes, habitantes del desierto se refocilen en nuestras carnes. Parece que la naturaleza se inspirara en aviesos fines prolongando la existencia de lo nocivo; más esto no puede hacernos desviar del camino que nos indica aquel rutilante hito que se cierne sobre nuestras cabezas. Para penetrar en el Sahara es menester acumular fuerzas físicas que sean capaces de aportar maleza y esquivar zarzapos y evitar cubiles. La feroz pantera y la terrible boa son fascinadas por la mirada del fakir indostano. El hombre domeña al león; el pensamiento domeña el universo.

Salimos, pues, sanos y salvos de Semana Santa, visitamos muchos templos y nos dimos muchos golpes en el pecho con el correspondiente apéndice de empujones y codazos. ¿Que significa todo ello?

En apariencia mucho, en realidad nada; es decir, en realidad mucho también puesto que gracias á la perpetuación de esas comedias la humanidad continúa bajo la presión torpe y cruel de la teocracia. Esta es una realidad palpable, dolorosa; pero ¿y de todo aquello que nos cuentan las leyendas religiosas, que hay?

Nada, absolutamente nada. Un melodrama habilmente aderezado con hechos inciertos ó con argumentos farsenosos.

Al fenómeno geológico que produjo un desborde de aguas en las columnas de Hércules se le llama diluvio universal; á las rivalidades y envidias de dos pueblos que se esforzaban en sobrepujarse y llegaron á no poder dirimir sus contien-

das, por no querer entenderse, se les denomina torre de Babel; á las pruebas de magia, de física realizadas por Moisés en la cumbre del monte Sinaí, en el desierto de Sin, para hacer conocer al pueblo de Israel los preceptos del decálogo que Dios le había dictado (según él) se le llamó ira de Dios, lo cual no ha impedido que una muchedumbre sensata se burlara del famoso legislador hebreo; al hijo de un soldado perteneciente á la legión que guarnecía á la Judea, llamóse el hijo de Dios; á una necesidad fisiológica sentida y satisfecha llamóse obra y gracia del Espíritu Santo y la mujer que otorgó sus canicias á un hombre violando el *«sacratísimo»* pacto matrimonial fué casta y virgen, y pura, porque realizó la cópula y concibió y dió á luz «sin romperse ni mancharse» ni someterse á los trámites *«legales»* que está sujeto al proceso vital de los humanos; á las novecientas lunas vividas por Matusalem se le dió el calificativo de novecientos años. Y así, de esta suerte, todo aparece completamente invertido en nuestros días; elevado todo á la categoría de inexcusables misterios é inconcebibles absurdidades.

El taumaturgo, el revolucionario transformóse en entidad una y trina, en Hombre-Dios que cumplida la misión que le designara el Padre, rasga los airés con su divino cuerpo y en un santiamén cruza el espacio SIN FIN para ir á sentarse á la diestra de su progenitor. ¡Hermosa lógica para acorralar á las ciencias positivas! Indudablemente; aquel jefe y estadista hebreo fué para aquellos tiempos de obscuridad una lumbrera, un filósofo de grandes vuelos; pero hoy no resulta más que un mediano filsofista. Su legislación, que dió origen al pentateuco y demás mamotretos bíblicos, pudo ser en aquella época de corrupción y envilecimiento una obra magna, esto no cabe dudarlo; pero Moisés se dejó muchas cosas en el tintero (*) por no haberlas tenido en la cabeza y le hicieran decir disparates tan estupendos que causan risa al último ganapán contemporáneo nuestro. Ignoraba él, no le pasó por las mientes, que había de llegar un día en que el nombre hiciera hablar á las pirámidas egipcias, á las murallas de la China, á los astros y á los estratos. Ambicioso y astuto, no pudo serlo tanto que concibiera lo que hoy concibe el más humilde plebeyo. Sus lucubraciones podrían ser muy útiles, hoy día, en un almacén de comestibles para envolver fiambres, queso y chorizos extremeños.

¿Pero y Cristo? Ese Cristo nacido durante el reinado de Augusto en Roma, ¿qué fué, qué hizo?

La Religión que le tomó de instrumento para sus caerías nos lo dijo; pero la religión es el dogma farisáico que hizo de la especie humana un hato de fámulos sin consciencia de su misión y porvenir. ¿A qué, pues, recurrir á sus bibliotecas si

en ellas la verdad se oculta y solo la mentira se divulga? ¡Desdichado de aquel que á tales fuentes acuda para beber la verdad, porque no conseguirá otra cosa que robustecer su ignorancia, embrutecer su espíritu, matar su carne!

Si Dios existiera había que destituirle; sería menester invocar al espíritu de Caifás para que por segunda vez pronunciara la sentencia de muerte. No se concibe á un Dios cruel, ignominioso, con los ojos talleantes por la ira, con los dedos crispados que sepultan en los antros de Pedro Botero á mortales cuyo delito consiste en haber ejercido toda su vida las funciones de bestia de carga para alimentar gandules de sotana y teja.

Sin embargo Dios es así. Merece ser tratado como Juan Huss y como Giordano Bruno el herético que se metía á enmendarle la plana. Nosotros en este asunto hacemos como Pilato: Nos lavamos las manos. No sea cosa de que corramos la suerte de aquellos que por cantar verdades tuvieron que cantar el propio *«requiscant in pace»*.

Robad asesinado; satisfaced vuestra codicia y vuestra concupiscencia; lanzad la calumnia venenosa sobre el prójimo honesto; llevad la miseria, la deshonra y la desesperación al tranquilo hogar del vecino; empañad las consciencias probas; violad á la impúber niña; comprad las caricias de una andrajosa, pero esbelta mujer; esparcid en torno vuestro los miasmas deletéreos de un alma obsesa. Pero cuando alguna de estas cosas hayáis ejecutado y estéis en posesión de las resultantes ventajas, no olvidéis dirigirlos á un templo y á solas con un cura; en el confesionario, contádselo todo, todo sin omitir detalle, por áspero que sea; que el venerable ministro se encargará de impetrar y obtener la consabida gracia del redentor. El transmitirá la nómina de vuestras fechorías al divino soberano y la inducirá á concederos indulgencia.

Y después que hayáis cumplido este sacramento indispensable á todo cristiano comprad un cromó de veinte centavos, haced que la *«sagrada»* mano de un clérigo, con el hisopo en la idem, lo roce con unas gotas del precioso líquido que se encuentra en los *«abrevaderos»* que hay á la entrada de los templos, regresad á casa con la estampita bajo el brazo y clavada en la pared, arrodilláos ante ella, entornad los ojos hasta ponerlos en blanco, aplicad sendos punetazos en el lado izquierdo, sobre el corazón; besad el suelo; elevad las manos al techo en actitud suplicante; haced gestos de dolor y rezad el «acto de contrición». No estará de más que os *«mundís»* de ciertos administradores, tales como aprender de memoria algunos latines que no entenderéis, más otras tantas oraciones que adecuadas á cada caso *«patológico»* encontraréis en cualquier Astete, que á lo sumo os costará cincuenta centavos. Añadid á todo esto algunas misas por las benditas ánimas del purgatorio; ofreced de vez en

cuando una vela tan alta como vosotros, al Santo ó Santa bajo cuya custodia os hayáis colocado; dedicad á la Santa Madre Iglesia, aunque más no sea, el diez por 100 de vuestros robos y explotaciones y os aseguro que quedaréis más limpios que la patena y con derecho á emplear la estrategia de ladrones y criminales cuantas veces os venga á mano y convenga, sin temor de que Satanás, no obstante sus diabólicas mañas, se atreva á hacerse propietario de vuestra alma inmaculada.

Limpia el alma de esta manera os queda el cuerpo, materia vil corruptible y corruptora que, sin embargo, es necesario conservar en buen estado para *«servir»* bien á Dios durante el mayor tiempo posible. Diez ó quince gramos (según la naturaleza del devoto) de aceite de ricino, tomado en ayunas, es el mejor aliado de latines y oraciones.

Y después «gloria á Dios en las alturas y paz en la tierra á los hombres de buena voluntad».

¡OREMUS! ALTAR.

Congreso Socialista Internacional

DE 1900

El Congreso Socialista Internacional celebrado en Londres en 1896, designó una ciudad de Alemania para la celebración del próximo congreso socialista. Ante la imposibilidad de celebrar un congreso de esa especie en Alemania, París fué eventualmente designado como asiento del Congreso de 1900.

La lección infligida por los socialistas revolucionarios y los anarquistas á los socialistas demócratas y parlamentarios parece no haberles servido de gran cosa.

En efecto, en un manifiesto publicado y firmado por los delegados de cierto comité *«d'entente»* socialista (?), se lee que solamente serán admitidos en dicho Congreso aquellos socialistas que reconozcan como programa mínimo «la toma de posesión socialista del poder por el proletariado organizado en partido de clase». Como se ve, es esto la exclusión sistemática del mencionado Congreso de todos los revolucionarios y de los grupos cooperativos que á ningún precio aceptan la acción parlamentaria.

Era de esperar semejante resolución, pero no nos ha tomado sorpresa; hoy, nosotros, podemos anunciar que un buen número de camaradas habiendo previsto el caso, han tomado ya las medidas oportunas para contrarrestarla.

A tal propósito, agítase la idea de oponer al Congreso de los socialistas demócratas y parlamentarios, un Congreso de todos los socialistas revolucionarios y anarquistas. Una activa correspondencia se mantiene actualmente con los compañeros del extranjero sobre este asunto.

El Comité organizador remitirá próximamente una circular explicativa á todos los países y tendrá constantemente al corriente de cuanto se haga á los compañeros. Para la correspondencia, informes y de-

(*) Valga la metáfora. En tiempo de Moisés no había tinta ni papel; se hacían garabatos sobre maderas y sobre piedras.

más, escribir a: P. Delesalle, 5, rue de l'Arbaléte. Paris.

P. DELESALLE.

De Les Temps Nouveaux. Paris.

Nuestra adhesión a la idea arriba apuntada es completa, y prometemos cuanto esté de nuestra parte para apoyarla.

La imprevisión en análogos Congresos por parte de los socialistas revolucionarios, o anarquistas y fracciones obreras partidarias de la lucha económica, hizo que en parte, los pontífices de la social-democracia, con todo su espíritu autoritario y centralizador se salieran con sus propósitos absorbentes, haciendo aparecer al proletariado universal como una manada de borregos sin iniciativa, sin energía revolucionaria y sin convicciones, que espera su emancipación de la voluntad de los ambiciosos y de los renegados que escalonan las gradas del poder.

Es de esperar que en este próximo Congreso amplio, el proletariado revolucionario universal sabrá demostrar al frente de las consabidas resoluciones anónimas de la democracia socialista, que posee condiciones y fuerza suficiente para conquistar por su propia mano la emancipación completa a que tiene derecho.

Por hoy, réstanos únicamente llamar la atención sobre la anterior circular de todas las fuerzas conscientes de Sud América. Sociedades Obreras de Resistencia, Núcleos Obreros, Circulos, Grupos Anarquistas, periódicos, etc. etc. para que se preocupen de tener representación directa ó indirecta en el Congreso revolucionario de 1900.

La Federación Socialista Anárquica de la Argentina se preocupa tambien del asunto, y a su debido tiempo, remitirá una circular a todas las fuerzas organizadas de este país, Uruguay, Brasil, Paraguay, Chile, etc. en aquél sentido.

Sud América ha conquistado uno de los primeros puestos en las avanzadas revolucionarias y tiene derecho a que su voz sea oída en donde se discute el presente y el porvenir del proletariado.

LA REDACCIÓN.

Buena respuesta

Los millares de obreros que en esta ciudad pupulan jadeantes y aburridos, vacío el estómago y con la incertidumbre del mañana en la mente pesante como losa de plomo solicitando de puerta en puerta trabajo para poder atender a sus necesidades y a las de sus familias, habrán quedado asombrados, con el asombro que produce una revelación inesperada, al leer las flamantes declaraciones de nuestro más flamante aún secretario de policía, Dr. Mujica Fariás, publicadas en "La Nación" del 4 del corriente hablando del proyecto de ley de vagancia.

Dicen así... la vagancia no tiene razón de ser en Buenos Aires (claro aquí el trabajo tan bien remunerado y tan a tiempo, no es trabajo, es recreo!!!) no es un fenómeno natural, una fatalidad sociológica, como en otras capitales donde el trabajo escasea por la afluencia del brazo obrero. Aquí no trabaja el que no quiere!!!

(¡Bendito estómago el de ese hombre!) Y la policía debe estar facultada para reprimir esa rebeldía de la ley más imperiosa de la vida (que todos los burgueses rehusan, debía haber agregado) porque el que se alza contra ella puede afirmarse que fatalmente resbalará al delito.

¡Aprobado! Y siguiendo este razonamiento a presidio deben ir todos los que viven sin trabajar: magistrados, curas, militares, banqueros, etc., etc. porque todos viven rebelados a esa ley imperiosa de la vida y están expuestos fatalmente a resbalar al delito.

Si, señor, venga esa limpieza de haraganes y en menos que canta un gallo se convierte esto en un Eden.

Pero no, ya verán ustedes como no viene.

Y como los burgueses continúan viviendo y gozando sin trabajar.

Y como los obreros continúan vagando por las calles y muriéndose de hambre sin trabajar también, porque no encuentran quien quiera explotarlos, ni aún en casa del doctor Mujica Fariás, a pesar de que La Prensa del día 5 dice lo siguiente: «Muy temprano en la mañana, comenzaron a circular con profusión, una cantidad de papelitos de colores, dirigidos a los «Desocupados» según dice el impreso en gruesos caracteres. En esos impresos se anuncia que el señor Mujica Fariás proporciona empleos en su domicilio de la calle San Martín sin remuneración alguna.»

«La broma produjo el resultado que sus autores se proponían, concurrendo a casa del funcionario por centenares los desocupados que iban en busca de los empleos ofrecidos.» «El comisario señor Mejías, proporciona trabajo... ¡digo! instruye un sumario con objeto de averiguar los autores de la grosería. Grosería que por lo visto no es tal, sino una elocuente respuesta de los obreros que no trabajan por que no encuentran, no por que no quieren. ¿Ha comprendido V., guason?»

MANIFIESTO

de los revolucionarios italianos

De Le Journal du Peuple, de Paris, traducimos los principales párrafos del siguiente manifiesto que los revolucionarios italianos refugiados en Londres, dirigen a la prensa libre de todos países, lo que prueba, que nuestros compañeros no se intimidan por las persecuciones bestiales y criminales infamias de la monarquía italiana, pronta a desaparecer por la constante conspiración de los hombres de corazón.

Hé aquí el manifiesto en cuestión: «La hora de la lucha por la vida y por la libertad, la hora de los grandes sacrificios y de las supremas resoluciones se acerca. Este momento lleno de esperanzas y de promesas que desde largo tiempo esperamos con la febril impaciencia del desespero en los trances crueles de la incertidumbre, no está lejano. Hémosle consagrado nosotros todas las fuerzas de nuestra alma y todas las energías de nuestra voluntad. Hemos combatido y combatiremos aún. Esclavos rebeldes al yugo infame de un rey con las manos aún rojas de la sangre de nuestros hermanos asesinados sin misericordia, hombres, mujeres, niños y viejos durante las nefastas jornadas de mayo último, combatiremos todavía, y la causa de la libertad de ese pueblo infeliz que gime bajo el peso aplastante del militarismo, de los impuestos, sin pan, sin trabajo, privado de todos los derechos, muriéndose de hambre al lado de las riquezas de pocas familias privilegiadas, no tendrá otros defensores más decididos que los proscritos que que reacción ha llenado la Europa toda»

«Hoy, a diez meses de distancia de las jornadas de Milán, la reacción continúa sus funobles propósitos. Todavía los días se deporta y se encierra a individuos de supuestas opiniones subversivas. Los republicanos no son más felices que los socialistas. Basta una palabra, un gesto, una acusación anónima para encarcelar a los más estimables y más inofensivos ciudadanos. La palabra es un crimen y un crimen es el silencio.»

Después de haber biografiado la figura asquerosa de su despota, los refugiados italianos exponen el cuadro de la actual situación de Italia, y se expresan en esta forma:

«270,000 refractarios al servicio militar han desertado de la armada italiana; 10,000 proscritos; 20,000 víctimas expian en los calabozos reales el delito de opinión política y existe además una masa enorme de condenados, sin pruebas de cargo. Tres mil millones que derivan de la venta de los bienes llamados de mano muerta, han sido engullidos en pocos años por el rey y sus ministros; 500 millones, 25,000 muertos, 30,000 heridos ó mutilados en las campañas de África; 250 millones de deudas contraídas por el viejo Victor Sardanapala que su hijo ha encontrado el medio de reembolsar con el dinero de los contribuyentes, pues los Carignans no poseían nada a la subida al trono, y hoy, poseen inmensas propiedades y muchos millones depositados en los bancos del extranjero; 50,000 pequeños campesinos expropiados por deudas al fisco, inferiores a 30 francos y reducidos así a la miseria, hé aquí el balance de la monarquía.»

«No mencionaremos sino a título de recuerdo los seiscientos árabes asesinados en las prisiones de Massaua por los gendarmes, ejecutados por orden de los generales italianos para enriquecerse con los despojos, pasando todos ellos por apacibles y honrados comerciantes...»

«Italia no puede encontrar la salud que necesita, sino en la revolución. «No hay que pedir gracia a los tiranos: se impone su desaparición.»

«Ni gracia, ni paz. Nosotros estamos prestos a comenzar la lucha, a reivindicar nuestros derechos por las armas.»

«Cuarenta mil soldados, sub-oficiales y clases de la armada italiana, lejos de soportar el orgullo, las injurias, las villanías de los jefes que el tirano les impone; de ser los instrumentos dóciles de la reacción, los cómplices del despotismo nos abren sus brazos. Ellos combatirán a nuestro lado, con los proletarios a quien no han cesado de pertenecer y participar de sus sufrimientos a pesar de la inhumana disciplina militar.»

«Todo contribuye al triunfo de la revolución. Si el sueño ha sido largo, el despertar amenaza ser terrible. Sobre la paz de los sepulcros y de los calabozos se agita impaciente de explotar el espíritu de la revolución.»

«El pueblo tiene conciencia de su fuerza; él la tendrá también de sus deberes con respecto a todos y cada uno.»

«Una alta concepción de fraternidad civil y humana se impone por encima de las ambiciones de partido y de las tendencias particulares de las diferentes clases sociales.»

«Regenereemos la Italia y no le demos más tiranos.»

«EL COMITE REVOLUCIONARIO ITALIANO.»

Desde Portugal

Caros compañeros de LA PROTESTA HUMANA.

En alguna de mis correspondencias, aquellos de mis lectores que no sean débiles de memoria, habrán de acordarse que decía que en esta tierra el movimiento obrero había llegado a un abatimiento

un tanto desconsolador para aquellos que en su espíritu tienen la idea de la emancipación humana.

Una cohorte que se predomina socialista, cuyos jefes algunas veces he manifestado están al servicio del oro burgués y gubernamental, es quien todo lo ha corrompido, prostituido y mistificado. Cuando los sinceros tratan por cualquier forma de levantar la opinión contra cualquier abuso ó infamia de los poderes constituidos, desde luego, esa gente trata por medio de sus órganos ó por medio de la prensa burguesa de desvirtuar ese movimiento, tratando de desacreditar con la calumnia a los iniciadores. Hay una huelga cuyos adeptos constituyen un contingente considerable, y desde luego, los burgueses y los gobernantes les autorizan para que intervengan. Si algún anarquista ó socialista revolucionario que estuviera en discordancia con los procederes de la cohorte, trata de ponerse al frente para imprimir a esos movimientos un cariz más revolucionario, es inmediatamente preso y condenado por los tribunales a meses de cárcel y a ser deportado al Africa.

Varios movimientos obreros háncse efectuado, y todos ellos han fracasado por la intervención de esas buenas gentes. Así es que, las corporaciones obreras han ido de continuo desmembrándose y aquellas pocas que quedan no son capaces de hacer absolutamente nada. La desconfianza en todo y en todos, es la característica de este país y por más que se haga, pocos se cuidan de moverse. Por esto muere de hambre, se sujeta a todos los vilipendios y a todos los ultrajes a que las clases capitalistas le someten.

Constituyóse una cooperativa de panificación para combatir la usura capitalista. El desarrollo había tomado proporciones admirables. Mas de seis mil jefes de familia eran ya socios. Como se comprenderá, este hecho repercuta un perjuicio considerable a los burgueses panaderos; mas éstos, valiéndose de sus mañas, compraron a uno ó más individuos de esos pseudo-socialistas para que tratasen de entrar en la dirección de la cooperativa, para después echarla por los suelos. Esos buenos personajes aceptaron el juego y en una reunión celebrada en un teatro público, vinieron con su cortejo de inconscientes para hacer a que a toda fuerza prevalecieran sus imposiciones. La discusión fué reñida, más no pudieron conseguir lo que hipócritamente pretendían. Y como vieron sus intenciones descubiertas, trataron entonces, por no poseer otro medio, de constituir otra cooperativa de panificación para combatir la primera y más tarde aniquilar a ambas, y así hacer el juego de la burguesía explotadora.

La ley de 13 de Febrero, todos saben que es un absurdo, una infamia, más esos buenos bichos la defendían de uña y dientes como si fuesen el mismo legislador que la decretó. La muerte lenta de las víctimas, que en los lejanos parajes africanos son sepultadas, sin el consuelo de los seres queridos, no les mueve a sentimiento; el hambre que aquí, en la península, sufren las familias de los deportados, para ellos es cosa no considerada ni sentida.

Mas todo esto es nada. Cuando tratamos de manifestarnos por cualquier forma, inmediatamente esas gentes piden al gobierno que se nos aplique la ley de 13 de Febrero. No odiamos a nadie, más cuando se trata de enemigos de esa jaez, si queremos hacer obra humana y regeneradora, precisaría suprimirlos.

En el último movimiento de los obreros sin trabajo, oliendo que algunos anarquistas estaban metidos en él, por medio de sus periódicos, comenzaron a instigar a

los obreros que no comparecieran a las reuniones avisando al mismo tiempo al gobierno con malévolas insinuaciones. Esta circunstancia, sin duda, fué la que motivó que en una reunión fuesen presos algunos obreros, entre ellos algunos compañeros nuestros conocidos por la policía, y fueron todos sometidos a la ley de 13 de Febrero. Con todo, lo que nos anima, es que este pueblo ya comienza a conocerlos. La propaganda que contra ellos se hace en todos los terrenos, va minando sus poderios. Mas, la desconfianza queda, y muchas veces nuestros sacrificios estréllanse ante nuestra buena fe.

«En uno de estos días próximos háse de celebrar el proceso de los obreros que, como os digo, fueren presos há más de dos meses en una reunión de obreros sin trabajo.»

«Dos mas son los compañeros muertos en Africa de los deportados hace tres años. Los otros son víctimas día a día de las fiebres fulminantes.»

«Ha aparecido el tercer fascículo de O libro dos livros—de su materia os hablare en mi próxima.»

Salud y K. S.

OCROACIO.

Lisboa, Marzo del 99.

Misericordia, no

Si tuviéramos en el alma infinita piedad de esos hombres sublimes que perdonan a sus verdugos y se imolan por la humanidad, echaríamos el manto del olvido sobre el nombre exacrado de Enrique Marzo.

El juez abominable que instruyó la causa del crimen cometido en la calle de Cambios Nuevos (Barcelona) ha muerto.

Estábamos por decir bien muerto está, pero no podemos resignarnos a la idea de que la naturaleza piadosa le haya sustraído a la justicia implacable que en él hubiéramos hecho y deploramos esa muerte inoportuna.

El hombre que escarneció la justicia y ultrajó a la humanidad en la persona de tantos seres inocentes, no debió morir en su lecho, rodeado de comodidades y afectos.

La muerte natural ha usurpado sus funciones al verdugo. Marzo debió morir en el patíbulo, como morirá Portas.

Si la tierra no le escupe de su seno, sobre su tumba no nacerán las flores del recuerdo amoroso sino las ortigas del olvido y el desprecio. (De El Progreso) Madrid.

LA RAMERA

Elena, la joven disoluta, era una huérfana desgraciada. Cuando contaba ocho años murió su madre en el lecho de un hospital.

Ella no había conocido padre... Un viejo señor la tomó a su cargo con el pretexto de salvarla de la miseria y de la desgracia.

La tierna huérfana fué dedicada al aseo de la pieza dormitorio de su caritativo señor.

Este era un vejete viudo y cargado de familia. Pasaron dos años...

Y una noche sombría de invierno, la pobre Elena fué víctima de la brutalidad del canalla filántropo, que la había criado y engordado como cuando se engorda una gallina para un día de sauto...

Diez años más tarde, moría el vejete miserable, legando a sus hijas e hijos, una alta suma de dinero robado al trabajo de muchos hombres, por muchos años.

Y la desgraciada Elena fué arrojada a la calle, llevando por todo equipaje, el recuerdo de su pasado borrascoso y la incertidumbre de una vida vagabunda.

La huérfana vagaba de día por todas partes, buscando trabajo y pan, y, de noche, dormía en los rincones oscuros de las calles, debajo de los techos de las casas.

Un día no comió un bocadillo en todo el día. Llegó la noche, se acercó a una plaza donde a esa hora sonaba la música y se paseaban, ufanas, las burguesas poderosas y los jóvenes masturbadores de la juventud dorada.

La hambrienta era hermosa; tenía la tez morena, los ojos verdes, los labios rojos y muy pequeños, el talle gallardo y la cabellera negra como la noche de su espíritu, más negra que las noches de la tierra.

Fué varias veces solicitada como cortesana; pero ella no lo era y no accedió.

Por fin alguien la invitó a cenar y después a tomar refrescos.

Y como lo que ella sentía no era hambre de amor, sino hambre de estómago y sed de amistad, aceptó la invitación; y esa noche durmió en buena cama, después de haber apagado todas las necesidades del cuerpo.

Durmió como una muerta... Al día siguiente, cuando la despertaron para que abandonara el hotel, ella se encontró sola; no supo quién la había dejado allí...

Y se fue... pero encontró en su cartera antes vacía, algunas monedas que no supo bien se las habría dejado.

Cuando éstas se agotaron, Elena volvió a la plaza donde encontrara un bienhechor, pero, como no conocía al primero, se fué con cualquiera otro.

Y, así, de esta manera, ganaba la huérfana vida el pan de cada día.

Sólo que moralmente sufría mucho. Sentía necesidad de amar, con su corazón más virgen y más puro que una perla de roca y un capullo de flor.

Pero... ¿quién correspondería su amor? Nadie. Era prostituta, y se la creía incapaz de amar y de sentir; y degradada hasta el punto de ser despreciable y ultrajada.

Sin embargo, ella no había amado nunca todavía; y sentía el deseo de amar como siente el pez la necesidad del agua.

Ella, que tenía el cuerpo estragado, tenía el alma pura. Aún tenía las ilusiones todas de la juventud risueña...

Si alguien la hubiera correspondido, le hubiera mentido amor, la habría redimido.

Pero... aquellos mismos que la envilecían y se envilecían ellos, con sus refinamientos sensuales, la hundían, cada momento más, en el abismo de la desgracia y del vicio.

Y fué la bella Elena una ramera de todos conocida.

La sociedad la condenó, y, donde ella pisaba, las madres escupían...

Y la pobre Elena no encontró quien correspondiera su amor, quien la salvara de su desgracia, ni quien le señalara el camino de su salvación.

Hoy se vé por las noches, en las alamedas y plazas, una joven envejecida, de rostro pálido y ojerosa, de labios sueltos y frios, pupilas apagadas y tristes, de cuerpo flaco y de tez marchita... es Elena, la misma hermosa muchacha huérfana de ocho años.

El mundo dice que es perversa. Ella, cuando cuenta su pasado, dice que la culpa de su desgracia fué la caridad de su señor.

Yo digo al mundo y a la sociedad que la ramera es un producto necesario y natural de la sociedad corrompida y degenerada.

La sociedad es la planta, la ramera es la fruta!

La sociedad es el cadáver, la ramera es el gusano!....

ALEJANDRO ESCOBAR Y CARVALLO.

En Santiago de Chile y 1899.

LA PROTESTA DE LOS COCHEROS

El Intendente Municipal ha establecido por real decreto la obligación para los cocheros de ser retratados por la oficina de policía, ni más ni menos que si se tratara de simples vayas, y la de munirse de la correspondiente cartilla como si se tratara de prostitutas de bajo precio, si quieren trabajar.

Pero a nuestro y de Vdes. real Intendente le ha salido la criada respondona, hasta el punto de que los cocheros volviendo por su dignidad ultrajada, se han organizado en Sociedad de Resistencia y están dispuestos a declararse en huelga tan pronto como trate de llevarse a efecto el ukase municipal, obligando así a todo burgués alto y bajo a cabalgar con sus correspondientes patas como lo hacemos los proletarios.

Altamente simpática es esta actitud digna de los cocheros, pues no es muy agradable el caso de tener el cochacho expuesto a las burlas de los pesquisantes como si se tratara de payasos ó de gente de buen vivir, cuando muy bien podría ser a la inversa.

Así, pues, firmes en la brecha compañeros!

J. E.

1º de Mayo

En esta fecha aparecerá Un Suplemento Ilustrado de LA PROTESTA HUMANA y L'Avvenire para el cual solicitamos el apoyo moral é intelectual de todos los compañeros.

Los compañeros que deseen un mayor número de ejemplares que el acostumbrado, pueden hacer los pedidos para regular el tiraje.

Igualmente los que deseen remitirnos algun trabajo de oportunidad para el mencionado suplemento, pueden hacerlo a la mayor brevedad.

LIBERACION

La prensa burguesa de esta capital publica un telegrama fechado en Madrid anunciando que el querido y consecuente compañero Fermín Salvochea ha sido excarcelado en virtud de un decreto de amnistía.

Numerosos amigos y compañeros lo recibieron en la estación del ferrocarril al llegar a Cadiz, lugar de su residencia habitual, con aclamaciones que duraron largo rato.

Salvochea que fué condenado a 12 años de presidio en 1892 por supuesta complicación en la sublevación anarquista de Jerez, cumplía actualmente su condena en el penal de Burgos en compañía de otros queridos amigos que allí sufren injustamente la venganza de la sociedad burguesa.

Es de suponer que en virtud de la misma amnistía habrán sido liberados también otros compañeros andaluces condenados por los mismos sucesos.

En espera de más ámplias y certeras informaciones, reciban tan queridos compañeros nuestras más fraternales saluciones.

Comunicados

El compañero Temístocle Natta, de La Plata, comunica que, habiendo resuelto disolver El Centro Cosmopolita Obrero de aquella localidad, fué decidido repartir el fondo social equivalente a pesos 25,00 en la siguiente forma:

12,50 para la publicación del Certamen Libertario celebrado en La Plata.

11,25 para el manifiesto publicado en ocasión de la última conferencia y función

con la asistencia de Pedro Gori y lo restante 1,75 para la propaganda.

Un compañero desea encontrar dos ó tres más, disponiendo de 250 a 300 pesos cada uno, para arrendar y explotar una Isla en el Tigre (Islas del Paraná). Dirigirse Corrientes 2041.—Buenos Aires.

La sociedad Unión Cosmopolita de Obreros Cepilleros celebrará el sábado 15 de Abril, a las 8 y 30 de la noche, en el salón Méjico 2070, una conferencia rifa y baile familiar a beneficio de la caja social.

La nueva dirección de El Rebelde es J. Mayorka, casilla de correo núm. 15.

Se ruega al compañero L. Faso sírvase pasar por el Círculo de E. Sociales para asuntos interesantes.

Se previene a los suscritores de LA PROTESTA HUMANA absténganse de abonar sus suscripciones a quien quiera que pase por sus domicilios con este objeto, hasta nuevo aviso.

Errata

Por error de compaginación en el último numero de L'Avvenire no fué publicada la presente lista de suscripción a favor del Suplemento Ilustrado del 15 de Marzo no obstante haber aparecido bien la suma total de lo recolectado ó sean Ps. 122.

Grupo «Né áio, né padrone»: Paolinelli 0,50—Inglesi 0,50—Guglielmetti 0,47—Attier 0,40—Ubaldi 0,50—Florini 0,50—Funaroni 0,50—Sargentoni 0,20—Gallo Pietro 0,30—Quansito 0,20—Brasili 0,20—Carelli 0,50—Achillo 0,30—Orlandi 0,25—Ghini 0,25—Baldoni 0,20—Bartoli 0,22—Giambrignoni 0,27—Sassuolo 0,20—Polastrulli 0,20—Carlini 0,30—Vitti 0,20—Canevari 0,30—Ettore 0,30—Griffu 0,35—Saule 0,20—Un nuovo convinto 0,30—Un austriaco 0,50—Un fundidor que quiero fundir con sangre burguesa 0,50—Un antiorganizador 0,25—Cileto 0,50—U. R. 0,25—Un atorante 0,20—Una leggera 0,20—Un ateo 0,25—Una punalada ai potenti 0,20—Un morto di fame 0,50—El calaso de Canovas 0,30—Un cappellaio 1,00—Schiappamonti 0,20—L. Pellegrini 0,20—F. J. Echevarría 0,30—Un senza partito 0,30—Un atorante de plaza 0,50—Mi piace leggero per istruirai 0,40—Un anarquico sereno 0,30—Uno que le gusta leer 0,50—Grani Montagne 0,50—Melli Giuseppe 0,40—Curró Selza 0,30—Bedetti Giovanni 0,30—Adami Tobia 0,50—Antonio Bareto 0,20—Un Gallego 0,20—Desidero tagliar le batte a preti 0,50—Un fabbro ferraio 0,40—Caneva Demio 0,50—Ferrando Giuseppe 0,50—Peleno Paglietta 0,50—Jorizon G. Batta 0,50—Masetti Giuseppe 0,50—Un difensore 0,50—Caffaro Andrea 0,50—Totale \$ 22 66. Ripartiti come segue: Pel numero unico 15, per «L'Avvenire» 4, per «La Protesta Humana» 3,76.

Grupo «La Fiaccola»: N. N. 0,15—Doménico Moroni 0,15—Giuseppe Armatore 0,30—Nicola Ventimiglia 0,20—Speranza 0,10—Scanna Padroni 0,20—L'occhio 0,20—Nasone 0,15—Uno che passa fame 0,30—Peon de la revolución 0,15—Edegaro de dreyfus 0,20—Scanna sfrutturatori 0,10—Puntadura 0,20—N. N. 0,20—N. N. 0,20—Giovanni Berchielli 0,10—Un armatore 0,20—Avanzo bicchierata 2,20—Ciocci Angelo 0,20—Socchini Giacomo 0,20—Bianchi Rasmio 0,20—Bettoli G. 0,20—Fantini Michele 0,50—Joachim 0,20—M. L. 0,20—Sanfauaz 0,30—Total \$ 7,30

Do Lujan: Domingo Bosco 0,50—Carino Giuseppe 0,20—Alejandro Marciardi 0,50—Bernardo Zelio 0,20—Casimiro Suarez 0,60—Amore alla libertà 0,20—Granate Antonio 0,10—Tocci Paolo 0,05—Victor Trarrié 0,30—Marcelo Zanardi 0,50—Pronto e libero 0,10—Giachino Giuseppe 0,10—Bertolasi Attilio 0,15—Giulio Melo segretario 0,05—Un loco 0,10—

Luis Costolino 0,20—Juan Cameróni 1,00—Cimalando Giuseppe 0,10—Diversi Compagni 0,95—E meglio morire in un campo combattiendo che lavorando morir di fame 0,05—Non so leggere 0,10—Abolimento di denaro 0,20—J. C. 5,00—L. C. 5,00—Gaetano Caspozola 0,50—Angel Fenetti 0,20—Josefa L. Brancato 0,10—Sisto Brancaio 0,05—Rosa Brancaio 0,05—Gabriel Puglia 0,10—Pascual Puglia hijo de Lopez 0,10—Egidio Giacoya 0,10—Leonardo Brancato 0,15—Juan Puglia 0,10—Juan Puglia hijo 0,05—Carmen Puglia 0,10—Santiago Maraggi 1,00—Domingo Bosco 0,50—V. de Miguel 0,20—Juan Camarouí 0,20—Primo Stirlimbergo 0,20—José Ameni 0,20—Chi lavora più di quel che è corrisposto durante el giorno facultado 0,10—Mantesi Adolfo 0,20—Franzoni Pietro 0,15—P. Sixto 0,20—José Rolla 0,50—José Fravini 0,20—Domingo Viglio 0,20—Alfredo Kanan 0,20—J. Brignardelli 0,50—Santiago J. Manoggi 1,10—Primo Splimbergo 0,20—Tartin Morquera 0,50—José Tiglienensa 0,20—Gaetano Gianetti 0,50—José Baní 0,20—Gaetano Colombo 0,20—Decimo Schiapelli 1,00—Total \$ 26,45.

De Pirovano—Juan Abbondi \$ 2,00.

Da Laboulaye: Bautista Richetti 0,50—Joaquin de la Huerta 2,00—Un republicano será 1,00—Un obrero viejo 0,50—B. Iren 2,00 Tot. \$ 6

De la Ensenada: Milano 0,20—F. Cattaneo 0,25—Viva el puñale de S. Caserio 0,20—José Mastrilli 0,20—Speranza 0,20—Milano 0,20—F. Cattaneo 0,25—Un povero lavoratore 0,80—M. N. 0,30—M. Mastrilli 0,30—Speranza 0,30—Un zapatero senza forma 0,25—L'anarchia es necesaria 0,50. Total \$ 3,85

De Bolívar: Lupo 0,50—Depetri 0,50—Cualquier cosa 0,50—Martin Pirata 0,50—Cormorati 0,50.—Como quiera 0,50. Tot. \$ 3.

Suscripción Voluntaria
a favor de LA PROTESTA HUMANA

Capital.—Lista num. 57—Llanza 0,20—Felix 0,40—Sempre Avanti Sabatero 0,10—Giuseppe Giuseppino 0,20—Pedro Seppas 0,30—Pellegrino Ciro 0,20—Matassia Giornini 0,20—Teresio Silenjo 0,10—Nicola Marinajo 0,20—Pascuale Mici 0,30—Querubini 0,50—Un grupo de peones 5,00—Un enmi de l'autorité 1,00—N. N. 0,20—Un ilustrador etc. 0,20—Cutillo 0,25—José Bozzalo 0,50—Julio E. Castro 0,50—Miguel Rodriguez 0,50—En la reunion de los cocheros 2,00—Juan Esquirit 1,00—Un Bilbaino 0,50.—Total Ps. 14,25.

Grupo «Né Dio né Padrone» 3,76.

Capital.—Grupo «Luz y Progreso»—Juan Baurdetto 0,50—Pedro Salvini 0,50—Leggi Filippo 0,50—José Boeris 0,30—M. R. 0,30—Dos Panaderos de la 2a. Vapor 0,20—Antelmo 2,00—Andres 0,50—Pinche 0,20—Pascual 0,50—Panadero 0,20—Manuel 0,20—Un Bugianen 0,20—Antelmo Brunet 0,20—Hucha 0,80—N. N. 0,20—Cinco explotados 0,50—Pablo Gelona 0,50—Anibal Zampolli 0,35—Rinaldo Gomay 0,20—La ayuda del pobre es la Anarquía 0,25—Uno que no puede el intend. mun. 0,20.

De San Fernando.—Enrique B. 0,50—Un panadero 0,20—La unión es la fuerza 0,20—Un repartidor 0,10—Un Catalán 0,40—Angel G. 0,30—Luis Z. 0,30—Un gringo 0,30—Un altro peso per mezzo di Enrique Bottigelli 1,00.

De Martín García.—Antonio Rizzo 2,00—Total Ps. 14,55.—Gasto del grupo 1,55. Quedan 13 pesos para la «Protesta Humana».

De Río Cuarto.—Sin cabeza 1,05—Tot 1,40 Si quiere contribuir que pague 0,05—Flaque 0,50—Un explotado 0,50—A. Samot 1,00—B. Samot 0,50—Sabato Luz 0,50—J. M. 1,00—Oa. 0,50—Total Ps. 7,00.—Repartido: 5,00 para «La Protesta Humana» y 2,00 para «La Idea Libre» de Madrid.

Del Tandil.—Grupo «Carlo Cañero»—D. Sachetti 0,50—N. Strina 0,20—N. Strina 0,20—N. S. 0,10—Genaro Sachetti 0,20—Un Sastre 0,10—Je convaincu par le régime de l'Anarchie 0,10—Isidro Lanes 0,10—E. Dimone 0,30—Pañal y revolucion contra la burguesía 0,30—

Un entusiasmado 0,50—B. t'asnochador 0,20—La piedra movidita 0,50—Total Ps. 3,00.

De Salvador María.—Ezequiel M. 0,50—Un neo anarquista 1,00.—Repartido: 0,60 para «La Protesta Humana», 0,30 para «El Rebelde» y 0,40 para «L'Avvenire».

De Mendoza.—Por conducto de «El Rebelde» 3,30.

De Santa Fe.—Aguananj 1,00—Per batere sempre el ferro 0,20—Per essere mal visto 0,50—Quiriera ver los cueros en la horca Pazzi 0,50—Uno que no tiene mas 0,20—Antonio Ferrarin 0,50—Uno que espera 0,50—Non è ancora finita 1,00—Maldito sea el correo 0,60—Total Ps. 5,00—Repartido: 3,00 para «La Protesta Humana», 1,00 para «L'Avvenire» y 1,00 para «El Rebelde».

De Rosario de Santa Fe.—Costiglioni 0,25—L. Fandero Ora. 0,30—Natale y Vidale 0,10—Manuel 0,20—Carmen 0,50—Domingo Pergolia 0,50—Sócrates Pergolis 0,50—A. Colchoneo 0,20—Un talabartero como il y en a pas beaucoup 0,50—Un suritrier qui veut astaquier le cour des bourgeois 0,50—M. R. 0,30—Simon ferro 0,20—Jentana Carlo 0,20—Viva la revolucion 0,20—Juan Covigliola A. C. 0,25—C. B. 0,20.—Total Ps. 5,00—Repartido: 3,00 para «La Protesta Humana» y 2,00 para «L'Avvenire».

De Villa Constitución.—La herencia de la imperatriz 0,50—Un atorante 0,20—G. Vidal 0,50—Siempre Adelante 0,50—Muerte al Clero 0,50—S. Píñuela 0,30—Pedro Candeló 0,50—Marques de siete suelas 0,40—J. Portela 1,00—Muera Tomas 0,30—Domingo Pujan 0,50—José Juanola 0,20—Memero por la Libertad 0,20—R. Español 0,50—Mangia Cagna (Armando) 0,50—El Demonio Muera 0,30—No se de donde han venida 0,10—R. Martinez 0,50. Total Ps. 7,50—Repartido 2,00 para «El Rebelde» y lo restante para «La Protesta Humana».

Por conducto de la Librería Sociológica.—Un socialista autoritario ps. 0,20—F. Turano 0,20—Os invito al velorio papale 0,30—Marius 0,50—Malhechor 0,20—Albani descaizo 0,10—Francisco Carloni 0,75—David Canapa 0,50—Manuel Pareyra 1,00—G. Molina 0,25—Un libro 0,10—Teodoro Morandi 0,20—José Bocco 1,00—Andrés Arquimedes 0,20—Juan Pelli 0,20—Fustas 0,60—Alejo Velez 0,20—Un albañil 0,50—Un socialista autoritario 0,15—Luis D. 0,50—Set 0,10—Pedro Macoña 0,20—Guerra á los frailes 0,20—Avanzo bicchierata 0,10—Ernesto Bianchi 0,10—Un caue 0,10—Kiosco Lavalle 0,30—Estaca á los burgueses 0,40—Muera el dinero 0,10—Pallas 0,15—Bai 0,20.

De Chascomús.—Grupo «Socialista Anarquico»—Una señora cantinera ps. 0,10—Dreifus 0,20—Giancristo Pascaletto 0,30—N. N. 0,20—Dal deposito armi 0,10—Qualquer 0,20—Un nato anarchoico 0,15—Un loco anarchoico 0,10—Daute Olivieri 0,20—La Salvia 0,10—F. Longo 0,10—Uno que no trabaja per no sudar 0,20—El compañero Rieucci 0,20—Un costrutor 0,20—Un compañero 0,20—Un quinero 0,10—Un panadero 0,20—El mismo panadero 0,50—Un albañil 0,20—Una planchadora 0,10—Total ps. 3,75.

Gastos de expedición 0,50—Resta ps. 3,25.

De Lujan.—Centro de Estudios Sociales—Domingo Bosco 0,20—Victor Tarrío 0,10—Un carpintero di coraggio 0,10—Viva la libertad A. B. 0,06—Casimiro Suarez 0,35—Un paraguero 0,10—J. C. voluntario 0,10—P. F. 0,10—Marcello Janardi 0,10—Alejandro Marcian-di 0,25—Un nemico degli... 0,50—José Rolla 0,50—Total 2,65.

De Resistencia — Francisco Teza 0,50—Un obrero fundido 0,50—Muerte á los frailes 0,50—Total 1,50.

La Plata—M. B. G. 0,25.

De Junin.—S. R. R. 0,50—Un sastron 0,20—Un sastrer sin pantalones 0,20—Un pintor 0,05—Ego 0,45—Miguel 0,45—Me gusta la anarquía 1,00—Un pobre 0,20—Una copa 0,10—No tengo más 0,10—Otro más 0,30—Un albañil 0,20—Una familia 0,40—Una anarquista de 9 años 0,10—Palo Santo 1,00—Un pescador libre pensador 1,00—A. B. 0,40—Julian Lesclauze 0,50—Para los acratas 2,00—Total 9,15.

Repartido 2 pesos para los «Acratas» 3,50 para «El Rebelde» y 3,65 para «La Protesta Humana». Remito 10,15; queda un peso á favor de Julian Lesclauze.

De Río Cuarto.—Un ex-militar con remordimiento 0,30—Tot 0,50.

Total recibido por conducto de la Librería Sociológica pesos 21,70.

Total general de este número pesos 76,11. Tiraje 2,500 ejemplares.

Suscripción Voluntaria
para sufragar los gastos que ha originado la publicación del SUPLEMENTO ILUSTRADO

Un palo de telegrafo 0,20—Mortati 0,20—Filippo Leggi 0,40—Michelini 1,20—Pippo 0,30—Tranquillo Albertari 0,20—Santiago le gusta la idea 0,30—A. Francisco Tambien 0,20—Teodoro Morandi 0,30—Pelli 0,50—Qualquier cosa 0,15—Pouliton y Vega 0,10—Copini 0,30—Vallejo 0,10—Pequeño Capital 0,15—Un tarco 0,10.

Grupo Litografico Libertario:

Viva la anarquía 0,50—Ahucenero 1,00—Resto bebida 0,70—Enfermo 0,50—R. A. 0,44—A. Uno che la niente da perdere 0,50—B. Uno stanco del sistema attuale 0,50—C. Yacaré 0,40—Yacaré 0,20—Animal grande 0,10—Bertolo Carlo 5,15—Cerbiato 0,30—Juan 0,50—Patricio 0,40—Saint y compañera 0,80—Senza patria 0,50—Senza denari 0,30—Senza dio 0,30—Pastone 0,45—Proletario 0,25—Qualquier cosa 0,30—Segundo Podestá 0,30—E. Ruiz 0,20—Accidenti al clero 0,20—Viva la anarquía 0,20—Antonio 0,50—Michele mangia preti 0,10—Vitorio 0,16—No tengo más 0,25—Total ps. 11, repartidos: pesos 8 para el Suplemento ilustrado y 3 para El Rebelde.

Del Puerto Belgrano (Bahía Blanca): —Gorje 0,10 B. V. 1,00—Michele Aretti 0,50—Candido Fossa 0,50—Ricci Antonio 0,30—Fratte Giovanni 0,30—Luis Negrioli 0,50—Luis Cortador 0,30—Osvaldo P. 0,50—Antonio Tobí 0,50—Eugenia Vanetto 0,50—Juan Banch 0,20—Ago Giuseppe 0,50—F. C. 0,50—Carlos C. 0,40—Secchia Domenico 0,50—U. J. 2,00.—Total Ps. 8,50.

De Mar del Plata.—Círculo: «I figli del lavoro»—Pignocchi 0,10—Cottarozzi Giovanni 0,30—Aldrightetti Massimo 0,20—Della Porta Carlos 0,15—S. G. 0,50—C. Antonio 0,50—Lucio M. 0,30—Spotti Ambrosio 0,50—Collarini y Erani 1,00—Vicente Basta 1,00—G. Castello 0,30—Magrassi 0,10—Delloso Guerinno 0,50—Cafari C. Fragasso 2,00—E. R. 0,20—Un testa quadra 0,50—Luis Duran 0,20—Magrassi 0,20—Biso 0,50—Cane di Borghesi 0,20—Voglio essere i D. 1,00—Un barbaro 0,20—Tiburcio 0,20—Uno di più 0,50—Sobrante de Plumas 0,05—Priamo 0,50—Bertoldi Pietro 0,50—Germinal 0,20.—Total Ps. 12,50.

Total general de las presentes listas \$ 33,70.—Sobrante, según resulta de las listas publicados en el N. 67 de l'Avvenire \$ 20,55.—Quedará favor del Suplemento que se publicará en ocasión del 1 de Mayo \$ 54,25.

CIENCIA SOCIAL

Ha aparecido el n. 8 de esta importante revista de sociología libertaria, cuyo sumario es el siguiente:

GRABADO: Retrato de Sebastian Faure.

TEXTO: Biografía de Sebastian Faure—Socialismo y Anarquía, por E. Malatesta.—La Evolución de la sociología criminal, por Pedro Gori.—Origen animal del hombre, por Eliseo Réclus.—La verdad en cuestión religiosa, por el Vicomte de Chancé.—Error que se disipa, por Attair.—Estadística, Bibliografía, Varías.

SUSCRIPCIÓN

INTERIOR: Trimestre \$ 1 — Año \$ 4.

EXTERIOR: Semestre fr. 3 — Año fr. 6.

NUMERO SUELTO 40 cent.

Pago adelantado

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Rosario de Santa Fe.—N. R. B.—Recibido giro Barbavie se agotaron. Los nombres de la lista de M. están confusos. Pasado aviso de los folletos.

Villa Constitución.—R. M.—Atendida.

Rosario Oriental.—J. B. y otros—Escribi. Artículo irá próximamente. Vuestro silencio es muy particular.

Santiago (Chile)—A. E. C.—Escribi.

Punta Arenas.—S. F.—Recibidas las dos suyas y atendidas.

Capital.—Juan Tragaviento.—El exceso de original nos impide publicar lo suyo.

Mendoza.—E. D.—Recibida.

Río Janeiro.—G. Regeneração—Los paquetes por nuestra parte fueron sin interrupción. Pasamos aviso para almanagues. El medio más seguro para las suscripciones es mandar papel moneda de esa en carta certificada. Estamos á obscuras con referencia al sueldo que nos remitís; lo que no hay que poner en duda en que se ha cometido una injusticia.

Paris.—«Père Peinard»—Nous n'avons pas encore reçues les brochures demandées et payées en septembre, adressées au camarade: Antonio Taivo á Montevideo.

Pour la 4me. fois, veuillez nous sommer les motifs? Recevons journal, très bien. J. Allienne.

S. Paulo.—M. G.—Atendida conforme la tuya

Río 4.—O. L.—Remitidos de nuevo los Suplementos. Atendido los demás.

Junin.—R.—Idem.

Lisboa.—J. L.—Recibidas correspondencias é impresos. Contesto á la tuya.

Rosario de Santa Fe.—M. A.—Esperamos te preocuparás de lo prometida con referencia á M.

Ezequiel Medina.—Neo Anar.—Puede consultar: Entre Campesinos, La Conquista del Pan, La Sociedad futura y La Sociedad moribunda y La Anarquía cuyo importe no pasa de 4 pesos, pudiendo remitirle nosotros esas obras.

Rosario de Santa Fe.—J. J. Sena.—Mediante pequeños correcciones de forma se publicará. Con un poco de voluntad los futuros irán mejor.

Marcos Juárez.—M. V.—No hemos recibido carta alguna tuya con dinero.

Rosario de Santa Fe.—J. Catibela.—Iran los números que pides. Respecto á lo otro nada podemos hacer nosotros.

Resistencia.—El peso que recibimos por conducto de «El Rebelde» fué incluido en la suscripción fija.

Mercedes (San Luis).—E. G.—Hasta nuevo aviso escriba á la dirección del periodico. Escribire.

Junin.—L. R.—Avisa para que se destina el peso de L.

LA PROTESTA HUMANA

se halla en venta en los siguientes puntos:

Librería Rivadavia..... 2339

» Corrientes..... 2041

» Mejico..... 2070

